



Tennis

# Unser Spaß am „weißen Sport“

Das Tennisjahr endet traditionell in unserer Abteilung mit einem November-„Event“, dem „Letzten Aufschlag“. Bei Feuerschalen, Glühwein, Punsch, Kaltgetränken, gegrillter Wurst und Salzkuchen kommt man nochmals auf unserer schönen Tennisanlage zusammen, lässt die Saison Revue passieren, bevor es in die Winterpause geht.

TEXT: **KLAUS LANGHANS** BILDER: **SILVIA WIEDMANN, SYBILLE LEIPOLD-MAIER**

**U**nd dann ist erst einmal Ruhe auf der Anlage ... Bis im Februar die erste Ausschuss-Sitzung zur Vorbereitung der Hauptversammlung und indirekt auch der Sommersaison stattfindet. Genau so war es auch in diesem Jahr.

## **Hauptversammlung mit Wahlen**

19 Mitglieder fanden sich am 02. März 2018 im Tennisheim ein, nicht zuletzt um eine große Anzahl an Wahlen für den Ausschuss durchzuführen. Dabei wurde die Abteilungsleiterin Sybille Leipold-Maier ebenso (wieder-)gewählt wie der Sportwart

Peter Wiedmann, der Schriftführer Klaus Langhans, die Kassiererin Simone Zauser, das Ausschussmitglied Ute Weng und die Kassenprüfer Peter Hasselwander und Jürgen Klein.

## **Schweißtreibendes Frühjahrserwachen**

Mitte / Ende April hieß es dann, die Tennisanlage endgültig aus dem Winterschlaf aufzuwecken. Das Herrichten der Plätze und Außenanlagen sorgt für schweißtreibende körperliche Betätigung auch ohne einen Tennisschläger in die Hand zu nehmen. Am 22. April 2018 konnte dann bei der Saisonöffnung



Doppel –Spiel der Herrenmannschaft in Höfen-Baach



der Erfolg der Bemühungen in Augenschein genommen werden, und alle passionierten Tennisspieler waren froh, ihre Schläger endlich wieder unter freiem Himmel schwingen zu dürfen und sich auf die anstehende Verbandsrunde vorzubereiten.

#### Erfolgreiche Hallenrunde zu Jahresbeginn

Doch halt: zwei Mannschaften waren schon zu Jahresbeginn in der Winter-Hallenrunde im Einsatz.

Die Herren erzielten in der Bezirksstaffel 2 drei Siege bei nur einer Niederlage und erreichten damit den dritten Platz von fünf Mannschaften. →



Das Tennisjahr –Bilder vom ersten Frühjahrserwachen bis zum letzten Aufschlag



Bärenstark – Herren 30 sorgten für das Highlight der Saison und konnten den Aufstieg in die Verbandsliga feiern

Die Herren 30 konnten dieses schon sehr gute Ergebnis noch toppen: Vier Siege bei ebenfalls nur einer Niederlage ergaben in der Staffella am Ende den 2. Platz von 6 Mannschaften. Herzliche Gratulation an beide Teams für diese sehr guten Leistungen!

#### Herren 30 meistern den Aufstieg

Die Herren 30 sollten auch in der Sommer-Verbandsrunde für das Highlight aus Sicht unserer Tennisabteilung bzw. Spielgemeinschaft mit Hertmannsweiler sorgen, aber der Reihe nach.

Ladys first: Die Damen traten mit einer 4er-„Frauschaft“ in der Kreisstaffel 2 an. Je zwei Siege und Niederlagen führten zum 3. Platz, sozusagen im „gesicherten Mittelfeld“.

Die Herren konnten in der Bezirksklasse 1 leider den Abstieg nicht vermeiden. Vier Niederlagen bei einem Sieg reichten am Ende nur für den fünften und somit vorletzten Platz, was für 2019 Bezirksklasse 2 bedeutet.

Die Herren 30 waren schon in den letzten Jahren sehr erfolgreich. Sie spielen seit 2016 in der Bezirksoberliga, der höchsten Liga auf Bezirksebene, und versuchen seitdem den Aufstieg in die Verbandsliga. In diesem Sommer kam es am letzten Spieltag zu einem echten Topspiel: die beiden bis dahin ungeschlagenen Mannschaften an der Tabellenspitze trafen aufeinander. Der Tabellenführer, die Spielgemeinschaft Auenwald / Lippoldsweller / Oberbrüden, trat auf unserer Tennisanlage beim Tabellenzweiten, der Spielgemeinschaft Hertmannsweiler / Höfen-Baach, an. Unseren Jungs gelang ein 6:3-Sieg und damit der viel umjubelte Aufstieg – im dritten Anlauf hat's geklappt. Herzliche Gratulation zu dieser wirklich überragenden Leistung!

Nicht ganz so erfolgreich waren die Herren 40. Die in der Bezirksstaffel angetretene 4er-Mannschaft konnte leider kein Spiel gewinnen und muss als Tabellenletzter den bitteren Weg nach unten antreten. →



Tennish Nachwuchs – erste Übungen mit dem Ball auf dem schön gelegenen Tennisgelände →



Damen



Herren



Herren 30



Herren 40



Herren 50



Herren 55



Es gibt immer etwas zu tun – über das ganze Jahr über ist viel Arbeit nötig um das Tennisgelände in Schuß zu halten.

Auch die Herren 55 konnten in der Bezirksliga keinen Sieg für sich verbuchen und landeten somit ebenfalls auf dem letzten Tabellenplatz.

Besser machten es da die Herren 50: Vier Siege und zwei Niederlagen reichten am Ende für den vielleicht undankbaren, aber guten zweiten Platz in der Bezirksklasse 1. Leider konnten wir auch in diesem Jahr keine Jugendmannschaft zur Verbandsrunde anmelden.

#### **Neue Mitglieder sind herzlich willkommen**

Es soll hier nicht verschwiegen werden, dass wir – nicht nur bei der Jugend – unter Nachwuchsmangel bzw. einem leichten Mitgliederschwund leiden. Damit sind wir nicht alleine, allen kleinen Vereinen in der Umgebung geht es so. Was die Jugend angeht, sind die Gründe gut nachvollziehbar, es sei hier nur das achtjährige Gymnasium mit häufigem Nachmittagsunterricht erwähnt. Bei den Erwachsenen tun wir uns mit Erklärungen schon etwas schwerer. Eine im Mai durchgeführte Flyer-Aktion, bei der jeder Haushalt in Höfen und Baach ein Flugblatt un-

serer Tennisabteilung in seinem Briefkasten fand, sowie ein Angebot für Schnuppermitgliedschaften erweckten bei einigen Mitbürgern Interesse; es gilt jedoch abzuwarten, wie nachhaltig dies bleibt.

#### **Zuhause auf unserem gemütlichen Gelände**

Davon lassen wir uns aber den Spaß am (längst nicht mehr nur) „weißen Sport“ nicht vermiesen. Wenn wir uns bei packenden Duellen intern oder gegen andere Mannschaften duellieren, danach dann bei einem frischen Weizenbier oder einer guten Weinschorle zusammensitzen und die wunderbare Gemeinschaft auf unserer Tennisanlage genießen und von unseren Gegnern bei sportlich-friedlichem Beisammensein dafür häufig Komplimente kassieren, dann wird uns wieder bewusst:

Ja, hier sind wir richtig aufgehoben, hier stimmt die Mischung zwischen Sport und Geselligkeit, hier hat man Spaß mit netten Menschen – das ist unsere Tennisabteilung, wie sie lebt und lebt! ■

*Klaus Langhans*



Letzter Aufschlag – der gemütliche Abschluß eines ereignisreichen Tennisjahres



## Spaß mit netten Menschen

Über das ganze Jahr über ist viel los auf dem gemütlichen Tennisgelände in Höfen-Baach

